

## Sommaire

- 02 Editorial  
 03 L'abbé Lukasz quitte notre paroisse  
 04 Ukraine: veillée de prière pour la paix  
 05 Ukraine: témoignage à Montet  
 06-07 Chemin de croix à Font  
 07 Le retour des soupes de Carême  
 08 Horaire des messes
- I-VIII Cahier romand**
- 09 Dossier: la place des femmes dans la paroisse  
 10-11 Dossier: «Dieu au féminin»: cinq témoignages  
 12 Prières dans les rues d'Estavayer  
 13 Messe pour les 50 ans de prêtrise de l'abbé André  
 14 Agenda paroissial  
 Livre de vie  
 15 Appel décisif pour 14 enfants  
 Des enfants fabriquent des croix  
 16 Message du Père Jean Richoz

### IMPRESSIONUM

#### Coéditeur (partie romande)

Saint-Augustin SA,  
 case postale 51, 1890 Saint-Maurice

**Directeur** Yvon Duboule

**Rédacteur en chef** Nicolas Maury

**Secrétariat** Tél. 024 486 05 25  
 E-mail: bpf@staugustin.ch

#### Coéditeur (partie locale)

Paroisse Saint-Laurent Estavayer

#### Administration du bulletin

Secrétariat de la paroisse Saint-Laurent Estavayer  
 Bureau ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 11h30 et de 14h à 17h  
 Rue Saint-Laurent 9, 1470 Estavayer-le-Lac, tél. 026 663 81 18  
 Courriel: info@paroisse-st-laurent-estavayer.ch  
 CCP 17-10203-4

#### Equipe de rédaction

Coordinateur: Claude Jenny  
 Courriel: claudejenny@bluewin.ch, tél. 079 401 65 39  
 Nathalie Angelini, Matthieu Angelini,  
 Abbé Lukasz Babiarz, Marianne Berset,  
 Gérard Dévaud, Marie-Christine Mota,  
 Claire Moullet, Bernadette von Niederhäusern

#### Prix de l'abonnement

Fr. 38.– l'année / Fr. 100.– l'annonce

**Maquette** Essencedesign SA, Lausanne

#### Photo de couverture

L'abbé Lukasz Babiarz renonce à son poste de curé-modérateur et va prendre congé de notre paroisse à la fin de l'été. (Photo Georges Losey)

**Prochain numéro** Faut-il se désoler de la baisse des mariages à l'église?

# Est-ce que Dieu a un genre?

PAR BERNADETTE VON NIEDERHÄUSERN | PHOTO: GEORGES LOSEY

Comment est-il Dieu au féminin?  
 Quelle image vient à mon esprit?

Tout d'abord, je me pose la question: «Est-ce que Dieu a un genre?» Il n'est pas plus masculin que féminin. Parce que Jésus est masculin, j'aurais tendance à imaginer un dieu masculin. En disant notre père aussi, on pense spontanément qu'il est masculin. Il y a en chacun de nous un côté féminin et un côté masculin. Je pense que pour Dieu c'est la même chose, vu qu'on a été créé à son image. Parfois, c'est le côté féminin qui ressort, parfois c'est le masculin. Dans la réalité actuelle, Dieu se manifeste à travers les plus pauvres et les plus humiliés comme ces femmes et ces enfants ukrainiens qui fuient la guerre.



Comme nous dit l'Évangile de Matthieu 25: «<sup>35</sup>Car j'ai eu faim, et vous m'avez donné à manger; j'ai eu soif, et vous m'avez donné à boire; j'étais étranger, et vous m'avez recueilli; <sup>36</sup>j'étais nu, et vous m'avez vêtu; j'étais malade, et vous m'avez visité; j'étais en prison, et vous êtes venus vers moi. <sup>37</sup>Les justes lui répondront: Seigneur, quand t'avons-nous vu avoir faim, et t'avons-nous donné à manger; ou avoir soif, et t'avons-nous donné à boire? <sup>40</sup>... toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous les avez faites.»

Dieu est puissant par l'intensité de son amour pour chacun. Il a un regard compatissant et se met au service. Contrairement à ce qu'on peut s'imaginer, la puissance de Dieu se manifeste grâce à nos faiblesses. Dieu est amour, il est autant féminin que masculin.

Par conséquent, Dieu au féminin, c'est sa miséricorde inconditionnelle.

## Un journal largement au féminin!

Les femmes sont largement à l'honneur dans cette édition de votre journal paroissial. Et c'est très bien! Pour compléter le dossier romand «Dieu au féminin», nous avons confectionné une infographie montrant que la présence féminine dans les divers organes paroissiaux est une belle réalité! (voir en page 9). Nous avons aussi demandé à plusieurs femmes engagées dans la vie paroissiale de s'exprimer (leurs témoignages en pages 10 et 11). Bonne lecture! (cjy)

Ce journal est au service des douze communautés de la paroisse Saint-Laurent Estavayer: Bussy, Cheyres, Cugy, Estavayer-le-lac, Font, Les Montets, Lully, Murist, Notre-Dame des Flots, Nuvilly, Seiry et Vuissens